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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Poggenhagen am Mittwoch, 22.02.2023, 19:30 Uhr, 
im Clubheim des TSV Poggenhagen, Ilschenheide 4, 31535 Neustadt, Stadtteil 
Poggenhagen 122 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Frau Monika Strecker  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Heino Lohmann  

Mitglieder 
Frau Gisela Brückner  
Herr Klaus Hendrian  
Frau Jana Langreder  
Herr Martin Langreder  
Herr Andreas Littmann  
Herr Carsten Schmidt  
Herr Hartmut Strecker  

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Dennis Tretzack  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende:  21:05 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 21.09.2022 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu 

den Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2023 
2022/183/1 

   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Ernennung des Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr Pog-

genhagen  
Ernennung der Stellvertretenden Ortsbrandmeisterin der 
Ortsfeuerwehr Poggenhagen 

2022/291 

   
 6   Entwicklung Baugebiete in Poggenhagen; Sachstand durch 

die Stadtverwaltung 
 

   
 7   Antrag des Ortsrates - Beauftragung eines Büros zur Aufstel-

lung eines Integrierten ländlichen Entwicklungskonzeptes 
(ILEK) für Poggenhagen durch die Verwaltung 

 

   
 8   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Frau Strecker stellt die ordnungsgemäßen Ladung, und die Beschlussfähigkeit sowie die 
Tagesordnung fest.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 21.09.2022  
 

 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 21.09.2022 wird mit zwei Enthaltun-
gen genehmigt. 
 
Herr Hendrian bittet um Richtigstellung der Zitate im Protokoll. Es wurden Falsche Namen zu 
den jeweiligen Zitaten genannt.  
TOP 6 Straßenreinigungsverodnung Drucksache 2022/194 nicht Herr Langreder sondern 
Herr Hendrian hat den Beitrag geleistet. 
 
TOP 7.7 Bauschutt Sachsenring: Die Anfrage hat Herr Langreder und nicht Herr Hendrian 
gestellt. 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Auf folgende Fragen von Herrn Hendrian hat die Verwaltung folgendes geantwortet: 
 
Sachstand Rote Bank 
Frau Depping teilt dazu mit: Im Januar 2022 habe ich von Frau Strecker die Nachricht erhal-
ten, dass der OR selbst eine Bank besorgt und nach den Osterferien mit den Kindern der 
Grundschule dazu ein Projekt durchführt. Auf meine Rückfragen im Juli 2022 habe ich keine 
Rückmeldung erhalten. 
 
Martins Anfrage Radverkehr Fliegerstraße, Termin mit ADFC (dort ist keine Anfrage bekannt) 
Die Verwaltung hat keinen Termin mit dem ADFC vereinbart, da in der vergangenen Sitzung 
der Eindruck entstand, der OR will selbst auf den ADFC zugehen. Es gab keinen Arbeitsauf-
trag.  
 
Rattenflyer wurden bislang noch nicht an die „umliegenden Nachbarn“ versandt 
Die Postwurfsendungen mit der Citipost sind in Arbeit.  
 
Wo bleibt die Anfrage nach einer Vorlage für den Graben im Wald Schlesierstraße 
Der ABN erarbeitet derzeit eine Drucksache.  
 
Wie ist der Sachstand zur Beseitigung des Abraumes der Grabenräumungen 
Wie der ABN bereits mehrfach mitgeteilt hat, sind die Grabenräumungen im Bereich Pog-
genhagen ordnungsgemäß bearbeitet worden.  
 
Wie ist der Sachstand der blauen „Brunnenfirmaschilder“ aus Celle 
Der Baukontrolleur der Verwaltung hat keine derartigen Schilder bemerkt – nochmalige Bitte 
um genaue Ortsangabe 
 
Martins Anfrage zum „chaotischen Zustand“ des ÖPNV, Sachstand? 
Sowohl die Probleme mit Transdev als auch der Regiobus sind keine spezifischen Poggen-
hagener Angelegenheiten. Die Verwaltung hat sich lediglich mit der Regiobus zum Thema 
Schülerverkehr ausgetauscht. Diese Probleme sind nach Auskunft des zuständigen FD ge-
löst und der Schülerverkehr läuft weitgehend planmässig.  
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CDU-Anfrage Versiegelung Moorkrug, Sachstand? 
Siehe Protokoll – Auskunft von Frau Plein 
 
Wenn die Stadt Neustadt nicht für den Graben im Wald Schlesierstraße zuständig ist, wer 
dann? 
Siehe oben – Drucksache ist vom ABN in Arbeit.  
 
Herr Hendrian stellt, aufgrund der nicht zufriedenstellenden Antwort der Verwaltung, zu dem 
Thema Gräben folgende Anfrage an die Verwaltung: 
Die Verwaltung soll bitte verlässlich die Zuständigkeiten klären. Im Zusammenhang mit der 
Entfernung des Baumbestandes erscheint hier einiges als unstimmig. Weiter sollen bitte die 
Entscheidungsgrundlagen für die Entfernung der Bäume offengelegt werden, was ggf. zur 
Klärung der Sache beitragen kann. 
 
Herr Langreder erläutert wiederholt die bereits angesprochene Problematik bezüglich der 
Verkehrssituation und den Behinderungen durch parkende Autos im Bereich Lausitzer Str. 
von Moordorfer Str. bis zur Schlesierstr. und Schlesierstr. von Lausitzer Str. bis zur Mecklen-
burger Str. und stellt an die Verwaltung wiederholt die Anfrage, die Parksituation mit Lösun-
gen wie z.B. Parkverboten zu verbessern. Dem Wunsch der Verwaltung den Straßenbereich 
einzugrenzen ist man hiermit nachgekommen. 
 
Herr Langreder teilt mit, dass die Verwaltung alle Oberflächen, die von der Firma Rasannnt 
aufgrund der Verlegungsarbeiten geöffnet wurden, wiederhergestellt wurden. Jetzt müsste 
der Verwaltung mitgeteilt werden, wo noch Schäden wären. Er sei hierbei im Kontakt mit der 
Verwaltung. 
 
Weiter teilt Herr Langreder mit, dass die Ortsangaben zum öffentlich entsorgten Bauschutt an 
der Moordorfer Str. im letzten Protokoll zur Ortsratssitzung falsch waren und die Verwaltung 
deswegen beim Ortstermin keinen Bauschutt finden konnte.  
Der Bauschutt liegt auf der Rückseite der Grundstücke Sachsenring 12 A und 12B und somit 
an der Moordorfer Str. 
Zur Vermeidung fälschlicher Ortsangaben hat er Bilder (Anlage1) und einen Plan eingereicht. 
 
Außerdem berichtet Herr Langreder, dass für das Aufstellen der Roten Bank die Fläche neu 
gepflastert wird. 
 
Frau Strecker teilt mit, dass es ein Treffen mit der Behindertenbeauftragten am Freitag um 15 
Uhr an der kath. Kirche zum Dorfspaziergang gibt. 
 
Weiter teilt sie mit, dass die Reste vom Denkmal in der Straße Schiffgraben entfernt worden 
sind und das Pflaster im Frühjahr nochmal ausgebessert wird. 
Die Rote Bank sei bereits bestellt. 
 
Außerdem hatte Sie, aufgrund der Risse durch mehrere Wölfe in Poggenhagen, einen infor-
mativen Austausch mit Wolfsberatern. Verschiedene Bürger hatten sich diesbezüglich an 
Frau Strecker gewandt. Mit den Wolfsberater wird ein Termin für einen Vortrag vereinbart. 
 

 3.1. Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu den 
Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2023  

2022/183/1 

 
Die 1000,- EUR für das Gerätehaus der Jugendfeuerwehr wurde in 2022 aus den Mittel für 
die kleinen Maßnahmen bereitgestellt und noch nicht abgerufen. 
Diese sollen bitte in das Haushaltsjahr 2023 übernommen werden. 
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 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-
schen Kommunalverfassungsgesetzes  

 

 
Herr Dangers fragt, ob man bzw. warum man nicht seinen Garten als Baugebiet ausweisen 
kann.  
Herr Nülle von der Stadtplanung der Stadtverwaltung verweist hier auf den Vorteil des doch 
deutlich größeren Baugebietes Am blanken Pohle und zeigt dabei den zu gewinnenden 
Wohnraum auf. Bei Herrn Dangers könnte man drei Grundstücke erschließen und Am blan-
ken Pohle 15 Grundstücke. Was nach Auffassung der Stadtplanung den größeren Vorteil für 
die Dorfgemeinschaft darstellt.  
 
 
 5. Ernennung des Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr Poggenha-

gen  
Ernennung der Stellvertretenden Ortsbrandmeisterin der Ortsfeu-
erwehr Poggenhagen  

2022/291 

 
Der Beschluss laut Vorlage wird einstimmig gefasst: 
   
Beschluss: 
 
Herr Jan-Patrique Ellermann wird unter Berufung in das Ehrenbeamtenverhältnis mit Wirkung 
vom 12.04.2023 auf die Dauer von 6 Jahren zum Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr Pog-
genhagen ernannt.  
 
Frau Anja Kussmann wird unter Berufung in das Ehrenbeamtenverhältnis mit Wirkung vom 
09.03.2023 auf die Dauer von 6 Jahren zur Stellvertretenden Ortsbrandmeisterin der Orts-
feuer-wehr Poggenhagen ernannt. 
 
 
 6. Entwicklung Baugebiete in Poggenhagen; Sachstand durch die 

Stadtverwaltung  
 

 
Herr Nülle von der Stadtplanung der Stadtverwaltung stellt den Sachstand vor. Durch den 
Austausch kommt man zu dem Schluss, dass das Baugebiet Am blanke Pohle weiterhin fa-
vorisiert wird und die Verhandlungen mit beteiligten fortgeführt werden. Damit folgt man auch 
der Empfehlung der Stadtplanung der Stadtverwaltung. Der Ortsrat müsse hierzu aber eine 
politische Entscheidung treffen, ob, nicht ggf. ein  anderes Baugebiet anstatt dessen Am 
blanken Pohle, erschlossen werden soll.  
 
 
 7. Antrag des Ortsrates - Beauftragung eines Büros zur Aufstellung 

eines Integrierten ländlichen Entwicklungskonzeptes (ILEK) für 
Poggenhagen durch die Verwaltung  

 

 
Auf Antrag der CDU wird der TOP 7 von der Tagesordnung gestrichen.  
 
 
 8. Anfragen   
 
Herr Hendrian reicht Bilder ein (Anlage 2) und stellt die Anfrage an die Verwaltung, welche 
Rechtmittel zur Abhilfe gegen das regelmäßige und dauerhafte Abstellen mehrerer Busse im 
Bereich Dyckerhoffstraße Höhe ehem. Rigips-Gelände ergriffen werden können. Die Busse 
werden teilweise sogar im Kurvenbereich abgestellt und stelle somit eine Verkehrsbehinde-
rung dar. Weiter stehen sie auf der Grünfläche, sodass dort neu gepflanzte Bäume durch das 
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Gewicht der Busse beschädigt werden. Außerdem sollte in Anbetracht von Öl- und Treib-
stoffschäden zahlreicher Busse, gerade dort sehr sensibel gehandelt werden. 
Die Verwaltung soll bitte gemeinsam mit dem Gewerbeaufsitzsamt die Örtlichkeit ansehen 
und Rechtmittel aufzeigen bzw. Lösungen herbeiführen. 
 
Frau Strecker Frag an, warum wurde der Ortsrat bei den Rodungsarbeiten und Sandabbau-
arbeiten in Poggenhagen Am Dänenberg nicht informiert bzw. beteiligt. 

 
Weiter fragt sie, wann die von der Stadtverwaltung angekündigten Flyer zur Bekämpfung der 
Rattenproblematik in Poggenhagen verschickt werden. 

 
Frau Strecker fragt, wann die Drucksache zum Graben am Wald an der Bonifatius Kirche 
erstellt wird. 

 
Außerdem fragt sie an, wann und wie es mit den Versiegelungsarbeiten am Moorkrug wei-
tergeht. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 27.02.2023 
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